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Sacó Fitch la tarjeta amarilla, si podemos hacer esta metáfora futbolística 

 
 

Extracto del comentario de Enrique Quintana, vicepresidente y director general 
editorial del periódico El Financiero, en el noticiero “Así las Cosas”,  

conducido por Gabriela Warketin y Javier Risco en W Radio.  
 
 

 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: La reforma energética que ellos avalaron, las 
calificadoras, ha resultado un rotundo fracaso. Ojalá y ellos también asuman su 
responsabilidad porque ellos respaldaron la reforma energética y ahora resulta que se está 
cayendo la producción petrolera, que con los contratos no se ha extraído un solo barril de 
petróleo en cuatro años.  
 
GABRIELA WARKETIN: La voz de Andrés Manuel López Obrador, cuestionando la decisión de 
Fitch Ratings que tiene que ver precisamente con el tema el petróleo, el tema de Pemex, 
que es hoy de lo que habla también Enrique Quintana en su artículo, en la página dos. Dice:  
“Advertencia a tiempo por parte de Fitch”, pero parece ser que el gobierno electo pues no 
le pareció tan buena esta alerta.  
 
Enrique ¿cómo está? Buenos días.  
 
ENRIQUE QUINTANA: Qué tal Gaby, muy buenos días. 
 
GABRIELA WARKETIN: A ver, primero ¿qué pasó? ¿De qué alerta estamos hablando?  
 
ENRIQUE QUINTANA: Sacó Fitch la tarjeta amarilla, si podemos hacer esta metáfora 
futbolística. Las empresas calificadoras analizan la capacidad que tienen las empresas o lo 
gobiernos para pagar sus deudas. Y le ponen una nota, como si fuera una calificación 
escolar, 6, 7, 8, digamos que Pemex tiene en este momento un 8, si pudiéramos seguir con 
este comparativo, y lo que dijo Fitch es “de acuerdo a los indicios que vemos para los 
próximos meses o quizás para el próximo año, pensamos que va a ser difícil que mantenga 
el 8, es probable que bajemos la calificación a 7”. Eso es lo que quiere decir el ajuste en la 
perspectiva, no nos bajaron la calificación todavía, nos dijeron que si se siguen las cosas en 
la ruta en la que van, es probable que Fitch baje pronto la calificación de México.  
 
Por eso digo que es una advertencia a tiempo, es la tarjeta amarilla futbolística, no nos 
sacaron la tarjeta roja todavía.  
 


